

Pour tous les appels d'offres (à l'exception de certains produits de base pour lesquels il existe un marché public international), il est obligatoire de mettre les offres sous double pli cacheté. L'enveloppe extérieure est adressée à l'acheteur et indique le numéro d'appel d'offres, l'enveloppe intérieure indique qu'elle contient l'offre. Si l'une des deux enveloppes porte une marque qui puisse servir à identifier la société, l'offre sera rejetée sans être ouverte. Les sociétés doivent prendre leurs précautions en préparant des offres pour s'assurer que rien sur l'enveloppe n'identifie la société. Des offres ont été rejetées parce que l'estampille portait la publicité. Les offres par lettre recommandée peuvent être considérées comme nulles et non avenues si le nom de la société est indiqué sur le récépissé.

Les appels d'offres publics sont annoncés dans le quotidien national *El-Moudjahid*, et parfois dans la presse internationale. La section commerciale de l'ambassade du Canada à Alger examine les avis d'appels d'offres quotidiennement et avise la direction sectorielle du ministère de l'Expansion industrielle régionale et la direction géographique du ministère des Affaires extérieures par télex des appels d'offres d'un intérêt particulier. L'ambassade expédie les avis directement aux sociétés canadiennes qui l'ont avisée de leur intérêt. Autrement, la direction sectorielle informe les sociétés qui sont possiblement intéressées. Les délais sont de rigueur. La plupart des appels d'offres ont un délai de réponse de 30 jours et les prolongations sont presque impossibles à obtenir. Vu que la concurrence européenne et japonaise peut surmonter ce problème, les entreprises canadiennes désirant traiter avec l'Algérie doivent respecter ces délais.

Les documents des appels d'offres sont disponibles contre paiement de 30 à 60 \$ CAN. Pour cette raison, l'ambassade ne retire les documents qu'après avoir reçu une demande explicite d'une société canadienne. Vu les délais courts, il est d'une importance primordiale de faire les demandes pour les documents par télex prioritaire.

En général, le courrier met 10 à 12 jours pour arriver au Canada, et les compagnies sont avisées de commencer la préparation de leurs offres avant la réception des documents. Le meilleur moyen d'expédition pour l'Algérie est par poste aérienne. Bien que cela prenne 10 à 12 jours, c'est la procédure la plus rapide.